

Horbourg-Wihr : ARCHIHW à Mackenheim



Gunter Boll présente les différents aspects de la culture juive.

(d.r.)

Une cinquantaine de personnes, membres d'ARCHIHW ou amis, se sont rendues dimanche 16 mai au cimetière juif de Mackenheim (Bas-Rhin). Sur place, Gunter Boll a forcé le respect de tous les participants. Membre d'honneur de la société israélite d'Alsace, cet Allemand s'exprimant fort bien

en français a fait un impressionnant travail de recherche sur la culture juive, devenant par là même l'interprète et le médiateur d'une mémoire dispersée. Depuis 1982, il se dévoue pour la sauvegarde du cimetière juif situé dans la forêt rhénane. Le professeur Freddy Raphaël a au demeurant de-

mandé l'inscription du lieu au titre des monuments historiques.

Finalement, c'est non seulement l'historique de ce cimetière si original par sa situation, mais encore celui de tout le judaïsme rhénan, badois et alsacien, qu'a présenté Gunter Boll. En y mêlant des souvenirs

personnels, l'intervenant a su restituer avec beaucoup de profondeur et d'intensité les dimensions secrètes de ce « Friedhof-Haus des Lobens ». A noter que la prochaine sortie au Musée des sorcières à Bergheim prévue initialement le 6 juin est reportée à une date ultérieure non encore précisée.

Sortie au cimetière juif de Mackenheim.